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Local: Parque Tenente Siqueira Campos – sala da administração 
Data: 28/03/18 
Horário: 10h30 
 

I. PAUTA: 

 Leitura e aprovação da Ata da  Reunião Extraordinária realizada em 07 de março 
de 2018. 

 Informes gerais: 
 Presença das convidadas Satiko e Fátima, frequentadoras dos parques que 

auxiliam na captura de animais domésticos abandonados; 
 trabalho voluntário sobre as seaforteas – apoio ao projeto de supressão urgente 

das seafoteas  e enriquecimento da vegetação do Parque Tenente Siqueira 
Campos/Trianon; 

 apreciação, análise e manifestação sobre eventos e atividades dos parques; 
 apreciação, análise e deliberação sobre eventos já ocorrentes periodicamente nos 

Parques Paulista; 
 coleta seletiva de lixo para reciclagem;  
 atividades comemorativas de aniversário do Parque Tenente Siqueira 

Campos/Trianon; 
  Sugestão de pauta para a próxima reunião. 

 

 

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 
 

 

 Leitura e Aprovação da Ata da reunião anterior  
  A ata da reunião extraordinária, realizada no dia 03 de março de 2018, foi lida pela 
senhora secretária  e aprovada  por unanimidade dos votos dos presentes.  
 

 Informes gerais 

A administradora senhora Erika Gartner Hopfgartner apresentou as senhoras Satiko e 
Fátima e explicou o trabalho de auxílio que prestam nos Parques Paulista recolhendo 
animais domésticos abandonados nos mesmos. As convidadas fizeram uso da palavra, que 
foi concedida pela presidente dos trabalhos, que detalharam as buscas, coletas e 
tratamentos dos gatos doentes que são abandonados principalmente no Parque Tenente 
Siqueira Campos. 

 



Os conselheiros presentes deram opiniões e sugestões e agradeceram o excelente 
trabalho voluntário que as convidadas têm realizado ao longo do tempo. 

 
A administradora, em seus informes, também relatou o trabalho que tem sido feito no 

piso do Parque Tenente Siqueira Campos, na recomposição do piso em pedras 
portuguesas, tendo destacado que há necessidade de início de programa com projeto de 
restauro, conservação e manutenção permanentes, com mão de obra especializada, que 
inclusive necessita de licitação para os parques tombados. 

A senhora Presidente informou que tem havido colaboração e assistência do Parque 
do Ibirapuera e de Cotia, além das doações dos colaboradores. 

Os conselheiros presentes sugeriram iniciar uma movimentação com a população 
local para aumentar a quantidade de colaboradores, divulgando as possibilidades de 
doações, em serviços e benfeitorias, com procura de parceiros, nos moldes dos modelos da 
SVMA. 

A administradora apresentou o relatório da vistoria feita pela senhora Andrea Bossi, 
que dentre outras questões indicou os problemas de presença de lixo nas áreas próximas 
dos gradis, o problema dos animais abandonados, entre as questões postas.  

A conselheira Dulce F de Moraes sugeriu fosse feito ofício à zoonose visando a 
retirada dos “estranhos” que interferem na fauna silvestre, vez que os animais domésticos a 
desequilibram, o que foi aprovado por todos os presentes. 

A senhora administradora também relatou os problemas originados pelas 
comemorações do aniversário do Parque Trianon em 2017, principalmente em relação aos 
músicos, e cientificou os presentes das respostas apresentadas, que foram aprovadas por 
todo o conselho. 

 
 

 
  trabalho voluntário sobre as seaforteas – apoio ao projeto de supressão 

urgente das seafoteas  e enriquecimento da vegetação do Parque Tenente 
Siqueira Campos/Trianon: 

       A administradora Érika Gartner Hpofgartner apresentou detalhado histórico da 
situação da presença das seaforteas e o planejamento existente, já discutido em 
anteriores reuniões do conselho. Os conselheiros presentes ratificaram, por 
unanimidade as decisões anteriores, dando apoio ao projeto existente. Ato sequente, 
a presidente apresentou o senso dos indivíduos adultos (700), e o problema da 
contaminação do sub-bosque por plântulas. 
 Os conselheiros sugeriram fosse oficiada a Secretaria com pedido de 
autorização imediata do controle, por especialistas, e auxílio e participação da SOS 
Mata Atlântica. Em votação, todos os presentes aprovaram as sugestões, ofícios e 
aprovaram e apoiaram a participação especializada. 

 

 apreciação, análise e manifestação sobre eventos e atividades dos parques:   
      A senhora administradora lembrou a todos que há programações que são 
aprovadas e autorizadas diretamente pela SVMA, que são informadas e realizadas 
nos parques. 
  Os conselheiros sugeriram que os Parques Paulista são adequados para 
recebimento e realização de atividades de cunho social, cultural, educativo, 
ambiental, de pequeno porte, a título gratuito, cujos pedidos para autorizações 
devem ser encaminhados pelo menos com trinta (30) dias de antecedência para 
análise. A conselheira Ana Monteiro questionou a realização de eventos urgentes, 
e os demais presentes apresentaram suas opiniões. 



      A matéria foi colocada em votação e a sugestões sobre os eventos foram 
aprovadas por aclamação geral, com a ressalva que casos de urgência ou fora da 
programação não podem estar na alçada da administração e do Conselho Gestor, 
devendo os pedidos serem encaminhados diretamente à SVMA. 

 

 apreciação, análise e deliberação sobre eventos já ocorrentes 
periodicamente nos Parques Paulista:  Tendo em vista a característica de ser 
área de proteção permanente, área tombada, e a vocação para eventos culturais, 
educativos, sociais, ambientais, e pela análise das atividades que já são 
comumente desenvolvidas, especialmente as de Tai Chi Chuan, de Yoga, e as 
desenvolvidas pelos grupos de escoteiros, o Conselho Gestor, por unanimidade de 
votos aprovou a continuidade dessas atividades, que são positivas, e não agridem 
a área, além de proporcionarem convívio saudável nos parques. 
Os conselheiros lembraram do problemas das atividades das bordadeiras, 
especialmente porque costumam ficar na área de entrada, obstruindo a passagem. 
A administradora relatou que convidou as representantes do grupo “Piradas no 
Ponto” para participarem da reunião, e que já conversou sobre sugestões de 
locais, e orientou para não pendurarem objetos ou trabalhos no bosque, tendo 
sugerido seja oficiada a SVMA para interceder e realizar reunião diretamente com 
o grupo e representante administradora do Parque Tenente Siqueira Campos, 
medida que foi aprovada por aclamação geral. 
 

  coleta seletiva de lixo para reciclagem os membros do Conselho Gestor, 
presentes sugeriram realização de coleta seletiva de lixo para reciclagem nos 
Parques Paulista, em sacos ou recipientes de cor destacada, e encaminhado para 
o Conjunto Nacional, onde há trabalho de reciclagem de lixo. O representante do 
Conjunto Nacional fez uso da palavra aceitando o recebimento do material. Em 
votação a coleta seletiva foi aprovada pelo Conselho Gestor, por unanimidade de 
votos, devendo a administração e o Conjunto Nacional organizarem as rotinas de 
trabalho. 
 

 atividades comemorativas de aniversário do Parque Tenente Siqueira 
Campos/Trianon: Em face do relato constante dos informes, bem como dos 
trabalhos educativos aprovados, a característica de área de proteção permanente, 
os membros do Conselho Gestor sugeriram e aprovaram fossem realizadas 
atividades com os escoteiros, atividades educativas sobre a área, convidando 
SOS Mata Atlântica e outras entidades, e atividades de dança, Yoga, Tai Chi 
Chuan, todas dentro das características das atividades já aprovadas. 

 
 assuntos gerais: os membros do Conselho apresentaram preocupação com a 

situação da moradora senhora Maria Solange, tendo sugerido fosse oficiada a 
Secretaria com solicitação de orientações e providências. E houve menção de 
preocupações com os fios nos postes da Alameda Santos, que passam pelo 
parque, próximos às árvores, em grande quantidade e altura baixa em relação aos 
acessos do Parque Trianon. 
 

  
 Sugestão de pauta para a próxima reunião: os conselheiros deliberaram pela 

realização de REUNIÃO ORDINÁRIA no dia 25 de abril de 2018, às 10h30 com 
a seguinte sugestão de pauta: 

 
Foi decidido por unanimidade entre os conselheiros que os pontos não discutidos 

nessa reunião serão discutidos nessa reunião ordinária, além da pauta nesta estabelecida: 
 
- levantamento das faltas dos membros do Conselho Gestor – apreciação e 

deliberação; 



- comunicação visual dos parques; 
- bancos novos para os parques; 
- pinturas dos gradis; 
- campanha de conscientização para o público não jogar lixo através dos gradis para 

dentro dos parques; 
- doação de mudas de bromélias 
 
 
 
 
 

II. ENCAMINHAMENTOS: 
 
Conforme deliberação do Conselho Gestor foi decidido: 
 
► encaminhamento de ofício à Zoonose para auxílio na captura e coleta de indivíduos 
estranhos à fauna silvestre; 
► encaminhamento de ofício informando aprovação do trabalho voluntário com participação 
da SOS Mata Atlântica em trabalho voluntário educativo e supressão de plântulas de 
seafortea com colaboração de especialistas;  
► encaminhamento de ofício à SVMA com pedido de reunião com o grupo de bordadeiras 
para esclarecimentos, orientações e deliberações; 
► encaminhamento de ofício à SVMA referente às orientações sobre a moradora Maria 
Solange 
► encaminhamento de ofícios para realização, em caráter permanente de obras de 
manutenção e conservação  erecuperação do piso de pedra portuguesa do Parque Trianon, 
restauro dos prédios tombados, cronograma e detalhes sobre as obras, e licitação para 
manutenção dos mesmos; 
 
 

Nada mais havendo a tratar, o Coordenador do Conselho Gestor, Administradora Erika 
Gartner Hopfgartner encerrou os trabalhos da Reunião Extraordinária  do Conselho Gestor 
do Parque Prefeito Mário Covas e Parque Tenente Siqueira Campos /Trianon. A próxima 
reunião, ordinária, será realizada no dia 25 de abril de 2018 às 15h30 no prédio da 
administração do Parque Trianon, na Rua Peixoto Gomide, 919, para o que todos já estão 
convocados. 
 

Estiveram presentes os conselheiros que assinaram a Lista de Presença, constante 
como ANEXO 1 desta Ata. 
 
 

São Paulo, 28 de março de 2018 
 
Conferência: 
 
____________________________________ 
Erika Gartner Hopfgartner 
Administrador dos Parques Prefeito Mário Covas e Parque Ten. Siqueira Campos 
Coordenador do Conselho Gestor 



 
 
Assinaturas dos Conselheiros presentes: 
 
__________________________ 
 
__________________________ 
 
__________________________ 
 
__________________________ 
 
__________________________ 
 
__________________________ 




